Ratifica Bolivia compromiso mundial con defensa de derechos indígenas



La Paz, 27 feb (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, reiteró el compromiso de su país con la defensa de los derechos de los pueblos indígenas, la Madre Tierra a nivel internacional y el rechazo absoluto a posturas imperialistas.

Morales destacó que Bolivia reconoce los derechos de las poblaciones originarias a partir de la nueva Constitución Política del Estado, y afirmó que espera la inclusión de los valores de los asentamientos nativos en las formas de vida de la sociedad mundial, como mismo sucedió en la nación sudamericana.

En la sesión preparatoria del Foro Permanente Cuestiones Indígenas de la Organización de Naciones Unidas, el primer mandatario subrayó, además, la importancia de respetar el derecho de la Madre Tierra y evitar la contaminación, pues la naturaleza es quien provee al hombre resguardo y alimento.

Igualmente, Morales se refirió al concepto de ciudadanía universal y repudió las iniciativas que atentan contra la libre circulación de personas por todo el mundo.

También el presidente de Bolivia, Evo Morales, pidió una mayor conciencia por parte de los profesionales de la medicina para mejorar la salud de la población, sin que ésta sea concebida como mercancía.

"La medicina no puede ser mercancía. Algunos médicos confunden convertir la vida en un negocio. Por la Constitución (Política del Estado Plurinacional) la medicina es un derecho de todos", aseveró el mandatario en el acto de entrega del nuevo Instituto Chuquisaqueño de Oncología.

Asimismo, planteó la importancia de que los profesiones y expertos del sector acompañen el proceso de salud impulsado por el gobierno, con conciencia social, para salvar vidas humanas.

Igualmente, expresó su satisfacción por el trabajo realizado por la gobernación de Chuquisaca y todo su equipo de trabajo, en pos de apoyar a la gente de menos recursos de la región sureña.

Aseguró, que serán garantizadas para el centro de salud unos seis médicos especialistas en oncología, otros tantos licenciados en enfermería y dos expertos en bioquímica.

Por su parte, la ministra de Salud, Ariana Campero, comentó que la gestión en este sector en la región avanza de manera acelerada, dada la perfecta coordinación que existe entre la gobernación y el Servicio Departamental de Salud.

Precisó, que los pacientes de cáncer en Chuquisaca ya pueden contar con un Instituto de Oncología, de servicio gratuito, gracias también a la labor del mandatario de la nación andino amazónica, quien impulsa cada día infraestructuras y gestión técnica de salud.

También informó, que la cartera trabaja por implementar un proyecto que consiste en llevar a la comunidad el tratamiento paliativo de pacientes oncológicos, para aquellos que requieran ser atendidos en sus hogares.

Campero señaló, que en los últimos cuatro años la cifra de diagnosticados con cáncer supera los 19 mil en todo el país, de los cuales el 65 por ciento corresponde al sector femenino.

Argumentó, que el principal tipo de afección en mujeres es el cáncer cérvico uterino, provocado por el virus del papiloma humano, el cual también representa la primera causa de muerte de ese sexo en el país.

"Al día se estima que fallecen tres mujeres a causa de este tipo de cáncer. Es un cáncer prevenible, por eso, con recursos propios gracias a la gestión del presidente hace ya un año se ha incorporado una vacuna que protege a nuestras niñas, adolescentes, contra este virus, que es el causante del ciento por ciento de los casos de cáncer cérvico uterino", sentenció.

Acerca de la institución oncológica en Chuquisaca, explicó que este contará con todos los servicios, como áreas de diagnóstico temprano, sobre todo para mujeres, donde se realizarán pruebas citológicas y podrán atenderse el cáncer de mama, la segunda afección de este tipo en Bolivia.

Destacó, además, que los hombres también tendrán a su disposición un área de atención al cáncer de próstata, donde se realizarán los controles oportunos.

Por último, recalcó que existe todo un equipo del programa Mi salud en el departamento, que también ayudará a implementar las estrategias y acciones trazadas por el Ministerio para la atención integral de pacientes con cáncer en sus domicilios.

Este Instituto servirá también para formar más especialistas en las distintas áreas de oncología clínica y quirúrgica, por la cantidad de nuevos servicios con los cuales contará, concluyó.



Radio Habana Cuba